

Fortschreibung der «PERSPEKTIVE MÜNCHEN»



Die Stadt München aktualisiert und ergänzt ihr Stadtentwicklungskonzept. EBP hat den Fortschreibungsprozess unterstützt, strategische Leitlinien formuliert und den Dialogprozess mit der Öffentlichkeit begleitet.

Mit dem strategischen Stadtentwicklungskonzept «PERSPEKTIVE MÜNCHEN» (PM) verfügt die Stadt München über einen umfassenden Orientierungsrahmen für die Stadtentwicklung. Die PM wurde seit 1998 entwickelt und 2011 fortgeschrieben. Sie wurde dabei um ein Leitmotiv und vier strategische Leitlinien ergänzt. Leitmotiv und Leitlinien wurden in einem breit angelegten Bürgerbeteiligungsprozess im Frühjahr 2012 diskutiert und im Juni 2013 vom Stadtrat beschlossen.

EBP hat die Fortschreibung begleitet und inhaltlich unterstützt sowie den Öffentlichkeitsdialog zur Perspektive München konzipiert und moderiert. Als Grundlage für die Fortschreibung wurden die zentralen Herausforderungen für die künftige Stadtentwicklung Münchens bestimmt und analysiert. In Zusammenarbeit mit einem Projektteam aus verschiedenen Fachreferaten wurde ein Entwurf von Leitmotiv und strategischen Leitlinien formuliert und graphisch erarbeitet. In der anschliessenden Öffentlichkeitsphase konnte sich die Bevölkerung über verschiedene Kanäle an der Diskussion zur PM beteiligen: z. B. über eine Online-Plattform, Veranstaltungen in den Stadtbereichen, eine schriftliche Anhörung oder bei Schulworkshops. EBP hat die Anregungen und Vorschläge aus den verschiedenen Beteiligungskanälen dokumentiert und ausgewertet. Basierend darauf wurden Schlussfolgerungen und

Auftraggeber

Landeshauptstadt München, Referat für
Stadtplanung und Bauordnung

Fakten

Zeitraum 2009 - 2012

Projektland Deutschland

Ansprechpersonen

Dr. Christof Abegg
christof.abegg@ebp.ch

Prof. Dr. Alain Thierstein
alain.thierstein@ebp.ch

Empfehlungen zur Überarbeitung der PM formuliert.

Bildquelle: Wikimedia Commons, Carschten, [CC-BY-SA-2.0-DE](#)